
Arius
Gabbro

Interview des 10 ans : Arius

vendredi 14 février 2025

0

https://zestedesavoir.com/membres/voir/Arius/
https://zestedesavoir.com/membres/voir/Gabbro/
https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/legalcode
https://zestedesavoir.com
https://zestedesavoir.com




Table des matières

Introduction . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1
1. L’interview . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1

1.1. Bonjour @Arius, peux-tu te présenter�? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1
1.2. Comment t’es tu retrouvé dans l’équipe de ZdS�? Qu’est-ce qui t’a poussé

à y aller�? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
1.3. Tu es responsable de la validation, en quoi cela consiste-t-il�? Ça veut

dire quoi, « valider sur ZdS »�? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
1.4. Tu es aussi responsable de la modération, à part taper sur les spammeurs,

que fais-tu�? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
1.5. Qu’est-ce que tu voudrais changer dans ZdS�? . . . . . . . . . . . . . . . 2
1.6. Un bilan des 10 ans précédents, et comment vois-tu les 10 années qui

viennent�? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3
1.7. Y a-t-il une question que tu aurais voulu que je te pose (tu peux y

répondre)�? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3
1.8. PS�: Qu’est-ce que tu aimes chez les loups�? . . . . . . . . . . . . . . . . 3

Introduction

À l’occasion des 10 ans de Zeste de Savoir, nous interviewons @Arius, responsable de l’équipe
du site.

1. L’interview

1.1. Bonjour @Arius, peux-tu te présenter ?

Awooo. Juriste le jour, loup en dehors des heures de bureau. Je vis en Belgique et exerce dans le
milieu juridique depuis plusieurs années maintenant.

À la base issus d’une formation en informatique, j’ai bifurqué durant mes études vers le droit car
le domaine a toujours été l’une de mes passions. Le droit international (notamment le droit des
conflits armés), le droit pénal, la criminologie, le fonctionnement institutionnel de l’État et de
ses administrations a toujours suscité de la curiosité en moi. Je voulais comprendre l’évolution
des structures démocratiques, l’évolution des droits et obligations dans la société moderne au fil
du temps.

Et cela continue à ce jour, le droit n’est pas figé. Il évolue avec le temps et les pratiques.
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1. L’interview

Au quotidien, je résous des litiges en matière (non-)fiscale, en essayant de trouver un équilibre
entre l’administration et les droits des contribuables.

J’aide également des étudiants en droit de manière fréquente dans leur apprentissage du droit et
je suis actif dans plusieurs associations facilitant l’accès à la justice et à l’information juridique.

1.2. Comment t’es tu retrouvé dans l’équipe de ZdS ? Qu’est-ce qui t’a poussé à y
aller ?

Ex-newser (et puis, ”Manager”) sur le feu Site du Zéro, je participe à ZdS depuis ses premiers
balbutiements. Comme pour toutes les personnes qui participent activement à la communauté,
c’est le partage libre des connaissances qui me porte. De même que la bonne ambiance et la
diversité de profils de la communauté.
Il est rare de trouver autant de personnes venant d’horizons différents et les échanges sont
toujours intéressants.

1.3. Tu es responsable de la validation, en quoi cela consiste-t-il ? Ça veut dire
quoi, « valider sur ZdS » ?

Il n’y a pas vraiment de fonctions spécifiques, le responsable est surtout là pour servir d’inter-
médiaire avec les auteurs de contenus, notamment en cas de retard inhabituel dans le processus
de validation et de point de contact pour les nouveaux validateurs. Au-delà de ça, il n’y a pas
réellement de hiérarchie au sein de l’équipe.

Valider, c’est prendre le temps de lire et relire un contenu et offrir des remarques et autres pistes
d’amélioration, sur la forme et le fond, à l’auteur. L’on peut assez facilement assimiler cela à de
la beta-lecture, pour les écrivains en herbe ou le peer-review, pour les travaux scientifiques.

L’idée est de créer un dialogue et soumettre notre avis à l’auteur pour qu’iel puisse alors adapter
le texte selon les remarques ou apporter des précisions sur le choix opéré. Nous n’imposons
jamais les modifications, le processus se veut bienveillant.

1.4. Tu es aussi responsable de la modération, à part taper sur les spammeurs,
que fais-tu ?

Pas grand-chose (heureusement �). Principalement, il s’agit de gérer des conflits entre membres,
en appelant au calme voire en sanctionnant dans de plus rares cas, ou éviter que des discussions
ne dérivent trop du sujet initial.

1.5. Qu’est-ce que tu voudrais changer dans ZdS ?

J’aimerais que le contenu lié aux sciences sociales, au sens large, prenne plus d’ampleur. S’il
existe, le contenu est encore orienté principalement sur l’informatique et les sciences naturelles.
Or, ZdS vise le partage du savoir sans délimitation précise et je souhaiterais que tout un chacun
puisse y trouver de quoi ”s’approprier” l’esprit de la communauté.
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1. L’interview

1.6. Un bilan des 10 ans précédents, et comment vois-tu les 10 années qui
viennent ?

Je ne suis pas un grand fan des bilans et des prédictions. Zeste de Savoir est à sa place actuelle
grâce au dévouement et à la volonté de ses membres et cela continuera dans les 10 prochaines
années à venir. Zeste de Savoir a évolué et évolue sous l’impulsion de sa communauté et c’est, à
mon estime, le seul point de bilan qu’il est nécessaire de comprendre�: si nous souhaitons que la
communauté évolue, que de nouveaux tutos, articles et projets voient le jour, il faut mettre les
mains dans le cambouis et agir soi-même. Si nous restons tous là à nous regarder dans le blanc
des yeux, alors nous laissons la place à l’immobilisme.

Zeste de Savoir évolue grâce à sa communauté et dans 10 ans, ZdS sera à l’endroit où la
communauté l’aura amené. Mais la vision et la réalité de ce que sera ZdS à ce moment-là dépend
de ce que nous en faisons aujourd’hui et demain.

1.7. Y a-t-il une question que tu aurais voulu que je te pose (tu peux y répondre) ?

Qu’est-ce qui est petit et marron�? Un marron.

1.8. PS : Qu’est-ce que tu aimes chez les loups ?

Leur compréhension instinctive que la force d’un loup ne réside ni dans ses griffes, canines ou sa
vitesse. La force du loup, c’est sa meute.

Le parallèle avec Zeste de Savoir est apparent�: si nous voulons que ZdS évolue (peu importe le
sens de cette évolution), c’est à nous de nous y atteler. Telle une meute, Zeste de Savoir puise
sa force dans ses membres.
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